
地域障害児支援体制強化事業 第２回 研修会 

アンケート結果報告（一部抜粋） 

 

児童発達支援センターさくらんぼ園 

 

 

児童発達支援センターさくらんぼ園は、地域障害児支援体制強化事業を実施しております。

今年度は、地域の幼稚園・保育園（所）・認定こども園を対象に年２回の研修会を開催いた

しました。 

第２回目の研修会は、下記の日程で開催いたしました。研修会にはご多忙中にもかかわ

らず多くの皆様にご参加をいただき、誠にありがとうございました。 

研修後のアンケートにもご協力いただき重ねて深謝いたします。皆様からの多くのご意

見ご感想を真摯に受け止め、今後もより充実した研修会の開催に努めてまいりたいと思い

ます。 

ご参加いただいた皆様、また、ご参加にあたりご協力いただいた各園の皆様、そして講師

を務めていただきました新井先生、誠にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日時   令和６年１１月２７日（水）１６時００分～１７時３０分 

テーマ 「遊びを通した療育～気になる子どもの集団参加 step by step～」 

講師   保育士 新井 加代子 先生 

場所   もりまちハートセンター２階 研修室 



第２回 研修会のアンケート結果を報告いたします。 

参加者数：９９名    参加園：６４園 

回答数：９９名（回答率１００％） 

 

 

 

 

34%

30%

23%

12%
1%

年齢

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代以上 未回答

17%

26%

29%

15%

7%
6%

保育・教育勤務年数

５年未満 ５年～１０年未満 １０年～２０年未満 ２０年～３０年未満 ３０年以上 未回答



 

 

 

 

 

87%

9%

2%
1%

1%

会場は適切でしたか？

適切 やや適切 どちらでもない やや不適切 不適切 未回答

64%

25%

7%
4%

研修の実施時間は適切でしたか？

適切 やや適切 どちらでもない やや不適切 不適切 未回答



 

 

 

 

 

67%

22%

8%

1% 1%
1%

研修の実施時期は適切でしたか？

適切 やや適切 どちらでもない やや不適切 不適切 未回答

92%

8%

今回の研修で学んだことは

今後の保育・教育に役立ちそうですか？

役立つ やや役立つ どちらでもない あまり役立たない 役立たない 未回答



【今後の研修内容に望むこと】 

・歌やマッサージの時の順番（資料）がほしかったです。 

・サーキットの組み方、それに伴う発達内容などもっと詳しく知りたくなりました。 

・園で活用できる遊びや玩具を知りたいです。 

・さくらんぼ園で実際に行われている療育内容を知りたい。 

・療育に通っている子の実例をたくさん知りたいです。保護者との関わりや療育施設との

連携の仕方、療育施設が園に求めていること（要望や園で取り組んでほしいこと）などが

あったら知りたいです。 

・今回教えていただいたようなマッサージやその時に使用する歌などの種類があればもっ

と知りたい。 

・実際に取り入れられる遊びやふれあい遊びもあってよかった。 

・いろいろなタイプの子がいるので、支援が必要な子（保護者）への関わり方。 

・皆それぞれタイプは違うと思いますが、子どもの事例を挙げて具体的な支援を紹介して

もらえると嬉しいです。 

・自閉傾向が強いお子さんへの対応方法が知りたいです。（指示の行い方や癇癪を起した時

など） 

・クラスの気になる子の対応に毎日手探りで困っていたりするので、また機会があればこ

のような研修をしてほしい。 

・今回の実技を伴った研修がとてもよかったです。実際にハートセンターに通っている子

たちの活動と、それをしたことでどうなっていくかが分かったので、ぜひまた今回のよう

な研修をしていただきたいです。 

・子どもの特性で具体的な事例があったら聞いてみたい。特性→対応→結果など。 

・発達障害、困り感のある子に対しての研修がありがたいです。 

・パニック時の対応について。 

・「気になる子の集団参加」というテーマをもっと深く知りたいです。具体的な事例含めな

がら。 

・集団活動に参加できない子（多動・多言）への対応。 

・乱暴な言葉遣いへの対応。 

・発達への保護者理解の方法について 

・もっと知りたい、遊びたいと思ったので、できれば時間を伸ばしてほしいです！ 

・もっとゆっくり新井先生のお話を聞いたり、さくらんぼ園の遊びなどを見たり体験した

りできるといいなと思いました。 

・とても良い内容でしたので、もう少し長い時間あってもよかった。 

・時間を早めてほしいです。 

・研修の案内をもっと早く知りたかった。 

・クリスマス発表会の行事前だったので、実施時期は不適切だった。 



・できれば、年度前半（春～夏）に実施していただけると、年度末に実施した効果などを

感じられると思います。 

・研修の時期として、年度初めにしていただければこれから持つクラスの子への対応や保

護者への伝え方が変わったかもしれないと思った。 

・スライドの下が見えませんでした。 

 

【その他の意見・感想】 

・実際にプレイルームでの体験やマッサージの仕方など行うことができてとても分かりや

すかった。 

・マッサージの方法は園でも実践させていただきます。 

・触れることが苦手な子どもが園にいるため、マッサージを取り入れたいと思います。 

・幼稚園の中にも 1 人、2 人が発達の遅れがある子がいるため、なるべくその子に応じた

関わりをしていこうと思います。参考になることが多くありました。園でも共有させてい

ただきます。 

・年長担任だが、子どもとのコミュニケーションにぜひマッサージをしてみたいと思う。

指先を使い、手首のひねり経験も少なくなっているので、ペットボトルの蓋の教材も取り

入れてたいと感じた。 

・研修内容も分かりやすかった。実際にマッサージ体験や療育室などを見せていただき、

とても参考になった。園に帰り、早速取り入れたい。 

・さくらんぼ園ほど環境は整っていませんが、活かせるところがあったので真似させてい

ただきます。 

・とても勉強になりました。自園でもサーキットなど取り入れていきたいと思います。あ

りがとうございました。 

・プレイルームや実際の手作り玩具を見せてもらい、参考になりました。できるところか

ら取り入れていきたいと思いました。 

・プレイルームでの活動の様子やふれあい遊び（マッサージ）の仕方について教えていた

だき、とても勉強になりました。今日の学びを保育の中で活かしていきたいと思います。 

・実践ありの研修、とてもよかったです。 

・実践や見学など、今後の保育に役立つ研修でした。 

・療育ではさまざまな方法があり、今回それを実践しながら学べる良い機会でした。 

・実際にマッサージをしてもらったり、遊んでみたりと見る、聞くだけでなく体験できた

のがよかったです。相手の反応も感じ取りながら…は大切ですね。職員の皆さんが作って

いた玩具も取り入れたいと思います。 

・さくらんぼ園で実際に使っている物を体験することができ、とても貴重な時間となりま

した。実際に子どもを相手にしてどのような声掛けや関わりを行っているかも見てみたい

と思いました。 



・療育でどんなことをしているのかを知ることができてよかった。楽しんで参加すること

ができた。 

・ハートセンターで実際にどのように療育が行われているか具体的に知ることができてよ

かったです。 

・実践的なものが多く、明日の保育からすぐに使えそうなものばかりで充実した時間にな

りました！先生方の手づくり玩具、アイデアが豊富でとても勉強になりました。 

・実際にプレイルームを見たり、やってみたり、教材を見れて子どもたちが療育でどんな

ことをしているのか知れてよかった。園でも取り入れられることからやってみたいと思い

ました。 

・実践の機会をいただけて、子どもたちと同じ目線で楽しみながら運動遊びができまし

た。園でも似たような遊びの提供などを行い、日々の保育でも楽しんで取り組んでいける

ようにしたいです。ふれあい遊びでは親子の関わりなど、コミュニケーションを大切にし

ていきたいと改めて感じました。 

・実際に体験することで子どもたちの楽しい思いを知ることができた。マッサージも行え

たらと思う。 

・とても勉強になりました。日々の保育でも活かしていきたいと思います。 

・私たちの園にないことがいっぱいで参考になりました。ありがとうございました。 

・知りたいことが知れて本当にありがたかったです。 

・マッサージや環境、全てが学びとなるものでした。ありがとうございました。 

・マッサージなど感覚が過敏な子に対して少しずつやってみようと思いました。 

・今までマッサージはコミュニケーションや感覚を養うために行っていると思っていまし

た。感覚面の凸凹を平らにするためと聞いて驚きでした。療育の見学に行ったことがあり

ましたが、その時とは違う物も見られてとても学びになりました。ありがとうございまし

た。 

・とても楽しい、わかりやすい内容の研修でした。子どもへの遊びを通した関わり方、遊

びの目的など詳しく知ることができました。マッサージやプレイルームでの遊び、日頃の

教材などもとても参考になりました。子どもに合わせて、丁寧に関わりたいと思います。 

・マッサージや玩具など保育に取り入れやすいものがたくさんあり参考になりました。特

性のある子のみでなく、どの子にも丁寧な援助のためにいいアイデアがたくさんでした！ 

・講義も理解しやすく、とても勉強になりました。今後の保育にも活かせることがたくさ

んあり、保育がもっと楽しみになりました。 

・初めて療育でどのような活動をしているのか具体的に知ることができました。自分の園

に持ち帰って取り入れられることはどんどん取り入れていきたいと思います。また、保育

者自身が楽しむことが大切だと繰り返し教えていただいたので、改めて自分の保育を振り

返っていきたいです。 

・とても取り入れたいことがたくさんだった。しかし、保育園で取り入れることの難しさ



が問題である。 

・日常につながる研修、ありがたいです！特性のある子どもたちの遊びという視点で、さ

くらんぼ園でどのようなことをしているのか、具体的に見て、触れて、体験して、取り入

れたいと思うことがたくさんありました。自分の園でも可能なところから環境を整えてい

けたらなと思います。 

・その子に合った支援の仕方を考えようと思った。全員を特別扱いにする！やっていこう

と思う。 

・実技研修があったことで実際に保育現場で子どもたちが遊んでいる姿がイメージしやす

かったです。子どもに対して「ダメ」と言わないでいいような環境づくりを目指していき

たいと思いました。 

・とても学びになる講話をしてくださり、ありがとうございました。幼稚園で実践し、子

ども一人ひとりに寄り添っていきたいと思いました。 

・クラスでハートセンターに通ったり、気になったりする子が多い中、日々保育をする中

で悩むことがたくさんありますが、今回の研修を受け、明日から実践できるものばかりで

参考になりました。子どもたちの将来が良いものとなるように今日学んだことを活かして

いきます。ありがとうございました。 

・プレイルームなども見せていただき遊びの中で子どもたちを育てていくこと、大事にし

ていきたいと改めて思いました。ありがとうございました。 

・貴重なお話をありがとうございました。クラスに数名支援の必要な子、気になる子がい

るので、お話が聞けて良かったです。また、プレイルームではさまざまな遊びができ、一

つひとつに発達に必要な意味合いがあることを学びました。ありがとうございました。 

・保育者としての支援の仕方、配慮など改めて学び、意識することができました。子ども

たちに試してみたいことがたくさんです。ありがとうございました。 

・今日学んだことを他の職員にも共有し、支援が必要な子が過ごしやすい安心できる環境

を整えていきたいです。ありがとうございました。 

・とても楽しく、為になりました。 

・座学と活動の２つあってよかったです。ありがとうございました。 

・スタッフの方が皆さん親切で丁寧に教えてくださりありがたかった。 

・さくらんぼ園の先生方の優しい声掛けや大人でも「すごーい」「上手」「すてき」など褒

められて、とてもいい気持ちになりました。 

・すぐに活用できることや子どもの理解の助けになることが多い研修でした。研修時間も

「あと少し！」と思うくらい充実していました。ありがとうございました。 

 

一部、抜粋して掲載させていただきました。ご了承ください。 

 


